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宋凯履历
宋凯，1965年1月出生，毕业于北体大，2016年开始担
任辽宁省体育局局长，负责全面工作。
●1988年8月，担任辽宁大学体育教研部教师
●1992年9月，赴北京体育大学研究生部学习
●1995年6月，任辽宁大学体育教研部副主任
●1998年 9月，任沈阳市体育运动委员会党组成员、
副主任
●1998年11月，任辽宁省体委党组成员、主任助理
●2000年1月，任辽宁省体育局党组成员、副局长
●2006年1月，赴新加坡国立大学李光耀公共政策学
院公共管理专业学习
●2006年12月，任辽宁省体育局党组成员、副局长
●2011年6月，任辽宁省体育局党组副书记、副局长
●2015年9月，任辽宁省体育局党组副书记、副局长、
（主持工作）
●2016年2月至今，任辽宁省体育局党组书记、局长

李颖川履历
李颖川，1960年 1月

出生，汉族，安徽阜阳
人。1982年 2月参加工
作，1994年 5月加入中国
共产党，教育学博士、教
授、博士生导师。
●1982年，毕业于原北
京体育师范学院，先后担
任外事办公室副主任、运
动系主任等职，1985年
留学美国纽约州立大学
柯特兰学院。
●1992年至 1994年，任
教于日本。
●2010年 4月，任北京市
体育局党组书记、局长。
●2015年 5月，任国家体
育总局局长助理。
●2015年 10月，不再担
任北京市体育局党组书
记、局长职务。
●2017年 1月，辞去中国
足球协会执委职务。
●2017年 5月，任国家体
育总局副局长。
●2022年 7月，任中国体
育科学学会第九届理事
会理事长。
●2023年 4月，担任国家
体育总局进驻中国足协
工作组组长。

特约记者 京英

周一上午，新一届中国足协代表
大会（足代会）将召开。相比于过去几
届足代会，本次足代会没有做事前的
宣传，也没有太多资料流出。这是中
国足球目前处于低谷中，一片废墟上
召开的足代会。

重新确立领导班子
在足协上一任领导班子几乎集体

落马后，这次的足代会的首要任务，甚

至不是制定足球发展目标，而是通过
足代会的选举，重新明确中国足球的
领导班子，尽早结束中国足协今年以
来的“无政府状态”。

据了解，在本次足代会的换届
后，现任国家体育总局副局长、党组
成员，今年以来一直担任足协工作组
组长的李颖川将出任新一届中国足
协党委书记。与此同时，辽宁省体育
局党组书记、局长，中国足协换届工
作筹备组副组长宋凯，将成为新一届
协会主席候选人，且是唯一候选人。
在走完投票选举流程后，中国足协的
全新领导班子即将成立，宋凯这位中
国足协的新任掌门，也成为了球迷们
最为关注的焦点。

自1998年起，宋凯就任职于辽宁
省体委，并于2016年起，出任辽宁省
体育局党组书记、局长，主持相关工
作。在他的任期内，辽宁男篮获得
CBA联赛的三连冠，成为最为引人瞩
目的成绩，但也正是在这个时期，由
于跟不上“金元足球”的浪潮，辽足从
中超降级，并在2020年退出了联赛。
但在篮球领域的成功，仍然让宋凯的
工作得到了球迷和媒体的认可，他的
成功经验，不知道是否可以带到足球
领域。在就任后，宋凯将直管国家队
国管部，同时分管中国足协的市场部

福特宝公司，这两个之前都“出事”的
核心部门，将在新任领导的安排下有
全新的要求。

在新任领导班子就职后，中国足协
的中高层也将发生翻天覆地的变化。
据了解，高洪波将退出足协副主席的职
位，并在今后出任国字号技术总监，工
作聚焦于青训。而孙雯则将继续坚守
在领导岗位，她也将是唯一留任的足协
领导班子成员。未来孙雯还将继续分
管女足和青训，延续自己专业人士的定
位，在协会中发挥职能作用。

精兵简政进行时
除了领导班子的人事变化外，本

次足代会另外一个变化，就是减少了
中国足协执委的人数。相比于之前
的35人执委大名单，新一届的足协执
委将缩减到20人，并且大多数由各地
方体育局、足协的相关领导担任。

之所以做出这样的调整，一方面
是提高中国足协执委决策的效率，避
免过往执委会召开会议和沟通成本
过高的问题。同时，这样的调整也能
够反映新一届协会领导班子的思路：
更多地依靠各地方体育局的支持，落
实足球改革的相关文件精神。此前
的社会人士，诸如律师、球迷、媒体代

表都曾经作为足协执委，但在实际工
作中发挥的作用并不大。因此，本次
精兵简政，也是提升协会决策效率的
一个重要举措。

中国足球新目标
按照惯例，以往足代会都会提出

未来中国足球发展的宏伟目标。
2014年足代会，中国足协抛出了“十
年规划”，并且提出“到2023年，要力
争跻身亚洲前列，并具有冲击世界杯
的竞技能力”。2019年，时任足协主
席陈戌源更是提出，中国男足未来四
年内要力争跻身亚洲前列，女足要重
返世界一流强队，中超联赛达到亚洲
一流。

如今，在低谷中的中国足球，既需
要道路，也需要新目标。在联赛、国字
号几乎是一地鸡毛的状态下，本次足
代会还要解决另一个问题，就是未来
几年的中国足球究竟要向何处去。或
许这样的疑问，不能短时间内迅速得
到科学论证，但是无论是足球从业者
还是球迷，都希望尽力在这次足代会
上寻找一个答案。在几乎是四面楚
歌，公信力缺失，面对诸多问题的情况
下，或许让从业者看到希望，凝聚社会
共识，是最不坏的解决方案。

李颖川将任足协党委书记 宋凯或当选足协主席

新一届全国足代会今日召开

中国足协今日重启

特约记者 京英

近日，一则“段暄因涉嫌行贿”被拘捕
的传言，冲上了热搜第一，不少球迷都颇
感意外。大家怎么也想不到，这位在荧屏
中一直以良好形象示人的公众人物，居然
会参与到“行贿”的事件中。

在过去半年中，中国足球圈出现了不
少负面新闻，而段暄的事发，却与他熟悉
的足球领域并无关系。今年4月4日，国
家体育总局在其官方网站上发布消息，中
国赛艇协会、中国皮划艇协会原主席刘爱
杰涉嫌严重违纪违法，目前正接受中央纪
委国家监委驻国家体育总局纪检监察组
和河南省监察委员会审查调查。据了解，
当时刘爱杰和他的家人均被带走，刘爱杰

案的彻查，最终带来了一连串的连锁反
应，并且使段暄落马。

事实上，在刘爱杰被纪检部门调查后
不久，坊间就已经传出了“段暄涉案”的传
闻，时至今日已经有半年时间。据了解，
段暄此次涉案，与冬奥会备战期间，他以
经纪人身份，向刘爱杰输送跨界选材运动
员有关。2022年北京冬奥会上，有不少运
动员都是其他运动项目转型成为冬季项
目运动员，总局当时对于这些转项的运动
员，又有不菲的专项运动补贴支持。“段暄
当时应该是利用自己的人脉，向刘爱杰推
荐了不少类似的转项运动员，并且在这一
过程中犯了错误。”一位圈内人介绍说。

段暄至今最后一次在公众场合露面，
是今年的4月，参加并主持某白酒品牌和

曼城的球迷派对活动。事实上，这一天的
活动，已经是刘爱杰在总局官网被通报出
事之后。在整个活动主持过程中，多年主
持功力的加持下，段暄并没有表现出任何
异样，除了略带浮肿的眼睛外，在活动过
程中的主持、交流，甚至和球迷签名合影，
都表现得非常自然，丝毫看不出有任何心
事的样子。“或许在那个时候，他已经隐隐
约约意识到了危机，但是还没有想到会最
终查到自己。”一位参加了当天活动的球
迷说。

在活动现场，段暄甚至还饶有兴致地
配合几位网络达人，在现场拍摄了抖音。
4月18日，他还应主办方要求，在个人微博
上发布了活动视频和广告文案。而这也
成为了这位原央视名嘴的“绝唱”。

段暄失联 涉嫌行贿正配合调查


